

Info-Brief, Oktober 2014

Wir freuen uns, Ihnen nach einem langen Unterbruch wieder einen Info-Brief zustellen zu können. Der BLV TM befindet sich nach der Fusion im Juni 2013 im zweiten Geschäftsjahr. Viele Abläufe haben sich eingependelt. Und immer wieder sind wir dabei, Prozesse zu optimieren und neue Ideen umzusetzen. Besonders die Erweiterung des Bildungszentrums (Angebot, Fläche etc.) zeugen von dieser stetigen Entwicklung.

Bildungszentrum im Wandel

Im Sommer 2014 wurde die Lehrwerkstatt bei der Firma Scintilla AG aufgelöst. Der BLV TM konnte Lehrverträge übernehmen und anderen Lernenden im Bildungszentrum die Fortsetzung der Lehre ermöglichen (Ausbildungsauftrag durch Scintilla AG). Dies bedeutete eine rigorose Veränderung: Vergrößerung der Betriebsfläche, Umbau- und Malerarbeiten, neue Maschinen, zusätzliches Personal (Christine Schnetz). Bald können die Verantwortlichen wieder zur Tagesordnung übergehen, worüber alle sehr froh sein werden.



ÜK-Zentrum für Anlagenführer im Bildungszentrum

Die FOMA hat sich entschieden, den Lehrauftrag für die überbetrieblichen Kurse für Anlagenführer neu dem Bildungszentrum zu übertragen (vorher Scintilla AG). Der Maschinenpark wurde erweitert und den neuen Bedürfnissen angepasst. Unter der Leitung von Christine Schnetz absolvieren nun also die Anlagenführer im BZ Zuchwil die überbetrieblichen Kurse. Dies ist eine bedeutende Aufgabe und hilft, die Position und das breite Lehrstellenangebot des BLV TM zu festigen.

Postkarte aus dem Herbstlager

Über 40 Lernende leisteten vom 29. September bis 3. Oktober im Bezirk Thal Freiwilligenarbeit in Feld, Wald und Wiese. Bei guten Wetterverhältnissen bewältigten die Lernenden einen Super-Einsatz. Der Verein Region Thal bedankte sich herzlich für die Unterstützung. Die Solothurner Zeitung berichtete am 2.10.2014 über das Herbstlager.

Ablauf Probezeit am 31.10.2014

Der BLV TM ist glücklich, dass alle 25 neuen Lernenden definitiv ins Lehrverhältnis aufgenommen werden konnten. Einige müssen in der Berufsfachschule noch mehr Lernbereitschaft zeigen, andere haben den Arbeitsrhythmus in den Betrieben noch nicht ganz gefunden – sicher werden diese Startschwierigkeiten bald überwunden sein. 1 Lehrverhältnis musste bereits per 31.08.2014 aufgelöst werden.

Messeauftritte im August und September 2014

- 30./31. August: Gewerbeschau auf dem Montpelon bei Gänsbrunnen
 5. September: Lehrstellenbörse im Schulzentrum Kreis Bechburg
 9. - 11. September: Berufs-Info-Messe in Olten, Sonderschau „funtastic-technic“



Viele Helferinnen und Helfer haben den BLV TM bei den Messeauftritten unterstützt. Die unterschiedlich ausgerichteten Messen waren eine Bereicherung und in der Folge konnten bereits verschiedene Berufs-Info-Nachmittage im Bildungszentrum (Polymechaniker, Produktionsmechaniker) und bei Kimberly-Clark GmbH (Papiertechnologen, Anlagenführer) organisiert werden. Die Messeauftritte und die nachfolgenden Veranstaltungen sind ein wichtiger Bestandteil der Selektion von Lernenden.



Postkarte von den SwissSkills 2014 in Bern (SSB2014)

Der BLV TM war mit drei Kandidaten vertreten: Benjamin Stampfli und Robin Martin als Lastwagenführer und Daniela Wiget als Kauffrau. Alle Drei haben sich mit viel Berufsstolz und Leistungsbereitschaft im Wettkampf eingesetzt. Ganz allgemein waren die SSB2014 ein toller Schauplatz für die Lehrlingsausbildung in der Schweiz. Wann wird sich dieser Event wiederholen?

Go & no go in der Kommunikation



Abmeldungen aus den verschiedensten Gründen sind immer telefonisch direkt an den zuständigen Berufsbildner, die Berufsbildnerin, an die Berufsschule und an die Geschäftsstelle zu richten. Wir sind zu Bürozeiten erreichbar.



Krankmeldungen, Abmeldungen per SMS an andere Lernende! Unsere Lernenden auf der Geschäftsstelle sind keine Ueberbringer von Absenzenmeldungen.

Rollender Terminplan

07. November: ab 14.00 Uhr, Lehrstellenmesse im Schulzentrum Derendingen/Luterbach
 20. November: GV Verein Berufslernverbund Thal-Mittelland bei der Firma Ronal in Härkingen
 21. November: Erfa-Anlass für Berufsbildner/innen der technischen Lernenden
 10. Dezember: IPERKA-Schulung für Polymechaniker 4. Lehrjahr und Produktionsmechaniker, 3. Lehrjahr
 12. – 17. Januar: Skilager für Lernende im 2. und 3. Lehrjahr